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Подготовили Александр Дементьев, Владимир Золотарев, 
Вячеслав Зиборов, Роман Ромашин. 

Регион день за днем

ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТАФакты и комментарии

И вновь звучала 
«Волховская застольная»

ИЗМАЛКОВСКИЙ РАЙОН. Традиционные 
Шубинские чтения прошли на родине 
поэта-фронтовика в селе Чернава. 
Литературный вечер подготовили работники 
местной библиотеки, которые активно 
пропагандируют его творчество — сняли 
фильм о жизни, выложили на своем 
чернавском краеведческом сайте стихи, 
ведь книги земляка не переиздавались с 
советских времен. 

Сами Чтения они устраивают ежегодно накануне дня 
рождения писателя, чья фронтовая поэзия вошла в со-
кровищницу современной отечественной литературы. 
И в очередной раз библиотечная встреча почитателей 
творчества поэта имела особое звучание, поскольку про-
ходила в рамках празднования 70-летия Победы и Года 
литературы. 
На литературный вечер были приглашены члены Ли-

пецкой областной организации Союза писателей России 
во главе с ее руководителем Геннадием Рязанцевым. 
Вновь звучали строки поэта, его легендарная «Волховская 
застольная», а также стихи нового поколения писателей 
черноземного края.

«Бытовик» дошел 
до дальних сел

ГРЯЗИ. Коллектив муниципального 
предприятия «Бытовик» подвел итоги своей 
работы за прошлый год и наметил планы по 
дальнейшему развитию. 

Предприятие оказывает разнообразный спектр услуг 
населению, в том числе пошив и ремонт одежды, па-
рикмахерские и фотоуслуги, ремонт обуви, химчистка 
одежды, а также ремонт бытовой техники. Местные 
мастера постоянно занимают лидирующие позиции 
на конкурсах профессионального мастерства. Взять, к 
примеру, победу в состязании «Лучший по профессии» 
среди парикмахеров предприятий бытового обслужива-
ния населения муниципальных районов и третье место 
в региональном соревновании «Лучший закройщик, 
лучший портной». 
Созданная сеть комплексных приемных пунктов, через 

которые происходят сбор заказов и их доставка, помогает 
жителям отдаленных сел не чувствовать себя в чем-то 
обделенными.

Храм обрел голос
СТАНОВОЕ. В селе Соловьево на всю 
округу вновь разносится «малиновый звон» 
колоколов. Крестовоздвиженская церковь, 
которая в следующем году будет отмечать 
свое 130-летие, является памятником 
архитектуры и когда-то уже имела звонницу. 
Но, как и многие культовые сооружения, 
в тридцатые годы прошлого века она 
подверглась разграблению. 

Восстановление храма началось десять лет назад. За 
счет внебюджетного фонда администрации района и на 
пожертвования прихожан в прошлом году на будущую 
звонницу был установлен крест, постепенно приводится 
в порядок внутреннее убранство церкви. Изготовлен и 
достойно занял свое место резной алтарь, появилась хру-
стальная люстра, заменена система отопления, открылась 
воскресная школа. 
В конце минувшей недели на обряд освящения при-

хожане пригласили епископа Елецкого и Лебедянского 
Максима. Вместе с ним прибыл благочинный Становлян-
ского церковного округа протоиерей о. Дмитрий. Здесь же 
присутствовали и представители светской власти. 
Глава Становлянского района Людмила Краснова, об-

ращаясь к землякам, сказала о том, «что каждый звон 
колоколов теперь будет напоминать о вере, о любви к Богу 
и родному краю».

Когда наступает 
«Библионочь»

ТЕРБУНЫ. Сотрудники межпоселенческой 
библиотеки готовятся принять участие 
в международной сетевой акции 
«Библионочь», которая стартует 24 апреля. 

Заведующая методико-библиографическим отделом 
учреждения Ирина Плеханова уже подготовила необхо-
димые методические рекомендации по ее организации 
и проведению и ознакомила с ними специалистов. Пла-
нируется, что на этот раз в акции примут участие все 
библиотеки района.
Международная сетевая акция «Библионочь»  ежегод-

но проводится и в нашей стране. Ее цель — поддержка 
чтения как образа жизни и развитие литературного про-
цесса. Сквозная тема акции этого года «Открой дневник 
— поймай время».
В межпоселенческой библиотеке также состоялась 

презентация рекомендательного списка литературы 
«Игры со временем: библионочь и библиосумерки», с 
целью ознакомления библиотекарей с опытом работы 
российских библиотек по проведению одной из главных 
акций года.

«Премьер» 
и в хоккее первый

ЛЕБЕДЯНЬ. Дружина четырнадцатилетних 
хоккеистов стала лучшей на областном 
турнире «Золотая шайба», завершившемся в 
ДС «Звездный» областного центра. Медали 
высшей пробы достались игрокам команды 
«Лебедянь-Премьер» после убедительной 
победы со счетом 6:3, одержанной в финале 
над «Импульсом» из Липецкого района.

Настоящим героем матча стал Владимир Молокоедов, 
отметившийся хек-триком в ворота «Импульса», также 
оставили не у дел голкипера липчан Иван Безлепкин, Денис 
Зайцев, Николай Гриднев. Команда, ведомая тренером-
энтузиастом Максимом Битейкиным, одержала победы 
во всех играх турнира. 
Любопытно, что сплоченный коллектив был собран 

воедино месяц назад из представителей четырех школ: 
трех городских и села Большое Попово. Зимой ребята 
тренировались на площадке райцентра, а когда потепле-
ло, занимались на искусственном покрытии в ледовом 
дворце Ельца. Выезды организовала администрация 
муниципалитета, в приобретении экипировки помогли 
благотворители.

Эффект обеспечит 
централизация

Обращение с отходами выходит в регионе на новый уровень

Николай Рощупкин

Система обращения с 
твердыми бытовыми 
отходами в области 
выходит на новый уро-
вень. На смену традици-
онным полигонам по 
утилизации ТБО прихо-
дят мусоросортировоч-
ные станции, перераба-
тывающие комплексы, 
термический и плазмен-
ный методы обработки 
отходов. Все это делает 
отрасль более энергоем-
кой и технически воору-
женной.

С е г о д н я  в  р е г и о н е 
действуют девятнадцать 
типовых полигонов. На 
большинстве из них мусор 
утилизируют валом. По-
этому в траншеях нередко 
можно встретить металл, 
стекло, пластик, которые 
у рачительных хозяев об-
ретают вторую жизнь. И 
таких примеров немало. 

Например, десять лет 
в акционерном обществе 
«ЭкоПром-Липецк» рабо-
тает сортировочная линия. 
Движение отходов здесь 
начинается с отделения 
полезных компонентов с 
последующей их перера-
боткой. Скажем, из поли-
этилена на месте изготав-
ливают гранулы для пласт-
массовых изделий. Черный 
и цветные металлы, стекло 
отправляют специализи-
рованным предприятиям. 

Несортируемый остаток 
прессуют в компактные 
брикеты и утилизируют. В 
результате объем отходов 
уменьшается в десятки раз, 
что, в свою очередь, продле-
вает жизнь полигона.

Глубокую сортиров-
ку ТБО также освоили в 
Задонском, Грязинском, 
Елецком районах. А во 
Льве Толстом вместо по-
лигона построят мусоро-
перегрузочную станцию. 
На ней будут накапливать 
отходы и отправлять на 
сортировочные комплексы 
соседних территорий. 

В рамках подготовки 
концессионного соглаше-
ния в областном управ-
лении ЖКХ рассматри-
вают ряд прогрессивных 
и совершенно новых для 
региона способов пере-
работки твердых отходов. 
Среди них — сжигание, 
термическая и плазмен-
ная переработка. По мне-
нию начальника ведомства 
Александра Храбрых, при-
менение первого способа 
из-за экологических сооб-
ражений маловероятно. 
Второй и третий — чрез-
вычайно дороги, они по-

требуют значительных 
капитальных затрат, что 
неминуемо повлечет за 
собой рост платежей на-
селения за вывоз ТБО. 
Поэтому предварительно 
выбрана технология глу-
бокой сортировки отходов 
как наименее затратная и 
наиболее эффективная.

Настоящую революцию 
в обращении с бытовыми 
отходами призвана со-
вершить разрабатывае-
мая межмуниципальная 
система их захоронения. 
Проект осуществляется 
по решению главы региона 

Олега Королёва в рамках 
общей стратегии развития 
жилищно-коммунально-
го хозяйства. Данное на-
правление одобрено Мини-
стерством строительства и 
ЖКХ РФ. Одной из прио-
ритетных задач здесь явля-
ется привлечение в отрасль 
частных инвестиций путем 
передачи объектов ЖКХ 
в управление инвестором 
в рамках концессионных 
соглашений.

Как пояснил замести-
тель начальника областно-
го управления ЖКХ Мак-
сим Ермолов, проект также 
предусматривает создание 
единой в области системы 
сортировки, переработки 
и захоронения ТБО на базе 
существующих полигонов. 
Срок его реализации — два 
года. Централизованная 
система будет включать в 
себя мусороперегрузочные 
и мусоросортировочные 
станции, полигоны захо-
ронения твердых бытовых 
отходов, а также площадку 
для утилизации органиче-
ских отходов. Предпола-
гаемый объем инвестиций 
составит свыше 1,8 милли-
арда рублей.

— Построенные объек-
ты будут передаваться кон-
цессионерам в собствен-
ность, — уточняет Максим 
Ермолов. — Инвестор по-
лучит право на осущест-
вление деятельности по 
захоронению ТБО сроком 
на 25 лет.

А какой же эффект даст 
централизация системы 

обращения с твердыми 
бытовыми отходами и ка-
кова ее польза жителям 
региона?

— Во-первых, будет соз-
дано более семисот новых 
рабочих мест, — говорит 
Ермолов. — А значит, по-
ступят дополнительные 
налоги в областную казну. 
Немалый объем заказов 
получат промышленные 
предприятия региона, а за 
счет ликвидации стихий-
ных свалок и кардинально-
го сокращения полигонов 
ТБО улучшится экологиче-
ская ситуация территорий. 
И, наконец, увеличение 
доли переработки мусора и 
применение современных 
технологий значительно 
сократит объем захороне-
ния отходов, что, в свою 
очередь, продлит срок 
службы мусорохранилищ.

Уже сегодня проект 
считают важной вехой в 
развитии системы обра-
щения с твердыми быто-
выми отходами и в целом 
в жилищно-коммунальной 
отрасли региона. Успех его 
реализации зависит от объ-
единения усилий органов 
власти всех уровней, уче-
ных, предпринимателей, 
жителей области. Дума-
ется, что в данном случае 
экономический кризис 
должен не помешать, а 
помочь нам выработать 
наиболее эффективную 
и рациональную форму 
взаимодействия в важном 
деле, — полагает Максим 
Ермолов.
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Рубль в ведомости, 
три в уме

Экономические катаклизмы реанимировали «серые» зарплатные схемы

Виктор Страхов

«Серые» зарплаты, несмо-
тря на многолетнюю 
ожесточенную борьбу с 
таковыми, выбираться 
«из тени» пока не торо-
пятся. Как полагают 
некоторые специалисты, 
сегодня едва ли не каж-
дый второй работодатель 
выдает часть зарплаты 
своим сотрудникам в 
тщательно заклеенных 
конвертах. 

Конечно, все последние 
годы количество таких вы-
плат не было неизменным. 
В нулевых и, в частности, в 
начале 2008 года, когда эко-
номика динамично разви-
валась и казалось, ничто не 
предвещает скорого кризи-
са, оно вообще стремилось 
к нулю. Однако в 2009-м 
резко взлетело вверх. За-
тем цифра, несмотря на 
временные скачки, начала 
медленно снижаться. И 
вот в 2014 году произошел 
очередной всплеск.

Причины? Они традици-
онны. Стагнация в эконо-
мике, да еще и инфляция 
резко увеличили издержки, 
и предприниматели пыта-
ются снизить их, убежав 
от налогов. Много ли таких 
в Липецкой области? Увы, 
достаточно. И прежде всего 
в малом бизнесе. По словам 
заместителя руководителя 
управления Федеральной 
налоговой службы по Ли-
пецкой области Валерия 
Власова, «серые» схемы, в 
соответствии с которыми 
лишь часть денег выплачи-
вается работнику офици-
ально, а другая, как пра-
вило, более значительная, 
не проводится ни по каким 
финансовым документам, 
здесь дело обычное. Впро-
чем, те же самые недуги 
отмечаются и на средних, 
и даже на крупных пред-
приятиях. И в итоге по этой 
причине бюджет региона 
ежегодно недосчитывается 
десятков миллионов ру-
блей.

Вычислить существова-
ние «серых» схем — задача 
не самая сложная. Для 
этого, как правило, впол-
не достаточно заглянуть в 
зарплатную ведомость. И 
если цифры в ней весьма 
далеки от среднеотрасле-
вых, то это уже как мини-
мум повод для подозрений. 

Однако подозрения — это 
еще не доказательства, и 
получить их задача очень 
непростая. Ну не пойдет же 
работодатель в здравом уме 
и твердой памяти клепать 
на самого себя. Работнику 
распространяться о харак-
тере выплат тоже не резон. 
Все-таки какая-никакая ра-
бота и доходы у него есть. И 
отказаться от них и отпра-
виться в свободный полет 
желающих немного. 

Как же быть? Прежде 
всего нужно работать с ру-
ководителями компаний. 
К этому выводу сотрудники 
налоговой службы пришли 
много лет назад, и с тех пор 
межведомственные комис-
сии по легализации заработ-
ной платы регулярно обща-
ются с предпринимателями. 
В прошлом году на заседани-
ях комиссии побывало около 
трех тысяч работодателей, 
которые выслушали немало 
нелицеприятных слов в свой 
адрес. В итоге 99 процентов 
работодателей добровольно 
повысили заработную плату 
сотрудникам, а в бюджет до-
полнительно поступило 47 
миллионов рублей. И это, 
подчеркнем, всего лишь ре-
зультат заседаний комиссий 
по легализации заработной 
платы. В целом же деятель-
ность налоговых инспекций 
региона позволила доначис-
лить в региональную казну 
без малого полмиллиарда 
рублей. 

В частности, с подачи 
сотрудников УФНС 46 ор-
ганизаций, имевших за-

долженность по выплате 
заработной платы, вернули 
своим работникам 130 мил-
лионов рублей, а бюджет 
получил налоговую долю в 
10 миллионов. Проведено 
279 выездных налоговых 
проверок, благодаря кото-
рым в бюджет поступило 
82 миллиона. Расширение 
налогооблагаемой базы, то 
есть учет и привлечение к 
выплате налога на доходы 
физических лиц (НДФЛ) 
35 так называемых обосо-
бленных подразделений, 
дали еще 10 миллионов. 
Кроме того, была погашена 
задолженность по НДФЛ, 
что позволило пополнить 
бюджет сразу на 334 мил-
лиона рублей.

Анализируя результа-
тивность различных форм 
работы с предпринимате-
лями — от мягкого мораль-
ного нажима до жестких 
административных мер, Ва-
лерий Власов полагает, что 
оптимальный эффект дают 
заседания межведомствен-
ной комиссии, которые 
проходят непосредственно 
в администрации Липецка 
или муниципальных обра-
зований региона. Большин-
ство проблем решаются уже 
на этом уровне. Противо-
стояние не в интересах ни 
налоговиков, ни предпри-
нимателей. Однако в особо 
сложных случаях налого-
вые инспекции привлекают 
к проверке сотрудников по-
лиции, которые при рассле-
довании налоговых право-
нарушений обладают более 
широкими полномочиями. 

Впрочем, весьма важным 
в борьбе с уклонениями от 
налогов Валерий Власов счи-
тает и участие всего обще-
ства. По его словам, в УФНС 
работает «Горячая линия» 
23-98-68, которая прини-
мает любые сообщения о 
выплатах работодателями 
«серой» зарплаты, в том 
числе и анонимные. Кто-
нибудь уже воспользовался 
телефоном? Таких случаев 
немного, экономическая за-
висимость от работодателей, 
а также нежелание потерять 
место не располагают к от-
кровенности.

Однако последствия по-
лучения «серых» зарплат 
иногда приводят к конфлик-
там. И речь не о минималь-
ной пенсии в старости. В 
молодости это мало кого 
заботит. Речь о выплате по-
собий и «серого» приработка, 
которого, как показывает 
практика, довольно легко 
лишиться. Вот тогда и на-
чинаются разбирательства, 
хотя  формально принудить 
работодателя выполнять 
нигде не зафиксированные 
договоренности практически 
невозможно. Берутся ли за 
такие дела налоговые служ-
бы? Валерий Власов ответил 
на вопрос утвердительно. 
По его словам, поводом для 
проверки может стать любая 
жалоба или информация о 
выплате зарплаты «в кон-
верте». И если работник 
пожалуется в управление 
ФНС России по Липецкой 
области, шансы организации 
быть проверенной значитель-
но повышаются.
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В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

Субсидии 
для льготников

Лариса Пустовалова

В областном Совете началась подготовка к очеред-
ной сессии. Вчера парламентский комитет по 
экономике поддержал предложение увеличить 
число льготников для получения субсидий на 
оплату ЖКУ. 

Напомним, субсидии выплачиваются в том случае, 
если расходы на оплату жилищно-коммунальных 
услуг превышают 22 процента доходов семьи. В то 
же время для отдельных льготников планка сниже-
на до 10 процентов. В эту категорию администрация 
области предложила включить семьи, в которых 
воспитывают ребенка-инвалида, и чьи доходы ниже 
прожиточного минимума. Средний размер выплаты 
составит около полутора тысяч рублей. «Если сессия 
одобрит поправки, то с 1 апреля 2015 года комму-
нальные льготы получат 439 семей, воспитывающих 
детей-инвалидов», — прокомментировал принятое 
решение председатель парламентского комитета 
Василий Сазонов.

Кроме того, предлагается предоставить в помощь 
инвесторам субсидии из регионального бюджета, ак-
тивы из залогового фонда, а также информационную 
поддержку — сообщения о проектах будут размещаться 
на официальном сайте областной администрации. Соот-
ветствующие поправки подготовлены к закону «О под-
держке инвестиций в экономику Липецкой области». 
Такие формы поддержки уже действовали в регионе, 
теперь они закреплены на законодательном уровне.

Депутаты также рассмотрели вопрос об установ-
лении размеров региональных стандартов стоимости 
жилищно-коммунальных услуг в Липецкой области 
на 2015 год. Они необходимы для расчета субсидий 
по оплате ЖКУ. Размер региональных стандартов 
увеличился в этом году в среднем на 6-10 процентов. 
Всего же из областного бюджета на коммунальные 
субсидии жителям направят 262 миллиона рублей, 
сообщил начальник областного управления ЖКХ 
Александр Храбрых.

В этот же день природоохранный комитет под-
держал изменения в Закон «Об охране окружающей 
среды Липецкой области». Поправки в названный 
документ вносятся для того, чтобы привести его в со-
ответствие с федеральным законодательством.

НА ЗАМЕТКУ!

Есть вопросы? Ответим
Уважаемые читатели! В общественной приемной 
«Липецкой газеты» до конца этой недели вас смогут 
проконсультировать следующие специалисты:

19 марта — Галимова Ольга Валерьяновна, за-
меститель начальника управления Министерства 
юстиции Российской Федерации по Липецкой области 
(вопросы юридического характера).

20 марта — Андреева Татьяна Михайловна, но-
тариус, президент Липецкой областной нотариаль-
ной палаты (сделки с недвижимостью, оформление 
дачных участков под индивидуальное строительство, 
определение и оформление долей по завещанию, по-
иск вкладов наследниками, дарение имущества и др. 
вопросы).

Время приема: 11.00 — 13.30. Предварительной 
записи нет.

Просьба: иметь при себе удостоверение личности 
и документы, подтверждающие суть той или иной 
проблемы.

Наш адрес: г. Липецк, ул. Московская, 83, к. 309, 
3-й этаж.


